
Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2022

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln
Am Sportpark Müngersdorf 6
Institutsgebäude III
50933 Köln

Sitzung vom 23.03.2022

Ort: Deutsche
Sporthochschule
Köln

Raum: Senatsaal & WebEx

Sitzungsleiter: Luca
Beckmann-Metz
ner

Beginn: 13:01 Uhr

Protokollführerin: Leonie Wilsch Ende: 15:25 Uhr

Teilnehmer*innen:

Entschuldigt:

Fabian Pezl ab
13:45
Eva Kwasny
Maja Hieke bis
15 Uhr
Rio Grumbrecht
Valentina
Veloz-Haag bis
15 Uhr
Jan- Ole Schulz

Maurice
Schneider
Luca
Beckmann-Metzn
er
Nicolas Dingerkus
bis 15 Uhr
Yurek Fabianek
Leonie Wilsch
Ronja Reichert

Gäste: Nils
Lange
Helen
Landen bis
15 Uhr
Malte
Westphal
ab 13:47

Begrüßung
Beschlussfähigkeit/ Genehmigung Tagesordnung/ Verabschiedung der letzten Protokolle/
Anträge
TOP 1: Berichte
TOP 2: ***nicht öffentlich***
TOP3: Absolvent*innen Ball
TOP4: Aufgabenverteilung
TOP5: Petition zum 129 Euro Semesterticket
TOP6: Sommerfest Anfrage Mitarbeiter*innen
TOP7: Tag der offenen Tür Mensa
TOP8. Campus Noster Barfußlauf x Spendenlauf
TOP 9: Sonstiges
Schlusswort/Sitzungsende
Zusammenfassung der To-Do’s und Beschlüsse
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Begrüßung
Beschlussfähigkeit/ Genehmigung Tagesordnung/ Verabschiedung der letzten Protokolle

Mit 9 Referent*innen beschlussfähig
TOP8 wird auf TOP 2 verschoben
TOP9 Absolventenball wird hinzugefügt

Tagesordnung wird einstimmig angenommen

Verschiebung der Verabschiedung des Protokolls vom 27.02. auf die nächste Sitzung wird
einstimmig angenommen
Verschiebung der Verabschiedung des Protokolls vom 13.03. auf nächste Sitzung wird
einstimmig angenommen

TOP 1: Berichte

Ronja: Mit Leonie Planung vom Kochprojekt weitergeführt. Mit nachhaltig Siegeln
beschäftigt. Planung Foodsharing für die nächste Woche und Asta Service

Leonie: Edelgard Austauschtreffen, Kochprojekt, Austauschgespräch mit SGM bezüglich
Referats Übergabe

Rio: Logistik für die Einführungswoche, Awareness Shirts sind da, Austausch mit Abel,
Spohomecoming Ball, Übergabe Vorbereitung

Rückfrage Jole: Bist du bei dem Spohomecoming Ball dabei?

Rio: Ja aber wird viel an Ronja weitergeben

Jole: Normale Buchungen, Gespräche ET/ÜT, Vorbereitung Veranstaltung Wochenende und
Ersti-Woche

Maja: Austausch International Office, Präsentation für Ersti Woche vorbereitet, Nachrichten
bearbeitet, Unterstützung Wohnungssuche, Austausch Fabi für Übergabe

Maurice: Telefonat mit Herrn Knigge mehr dazu im Top7, Austauschtreffen Edelgard,
Campustag, Menstruationsprodukte: Spender konnten mit Gravur bestellt werden, werden
gefüllt und werden 100 Euro günstiger sein als geplant
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Valentina: Kontakt mit Anna Schlebusch und Matthias Oschwald, Austausch mit Fabi für
Einführungswoche

Nicolas: Viel StuPa, ÜT ET Auseinandersetzung, Austausch mit sozial Referentin der Uni Köln
bzgl. International Veranstaltung. Es ist eine Veranstaltung für Internationale Studierende,
welche am 4.4 in der Piano Bar stattfinden soll. Veranstalter ist Lünsdorf Müskens GbR.
Geplant für 150 Personen, abgezählte Tickets die wir an internationales verteilen. Es muss
ein Umsatz von min. 4000 Euro erreicht werden. Finanzierung. 1000 Euro vom ISAC und
jeweils 1000 Euro vom AStA der TH und Uni zu Köln. Er wünscht sich Unterstützung von uns.

Ergänzung Maja: War im Austausch mit dem International Office, um finanzielle
Unterstützung anzufragen. Da unsere finanzielle Lage schlecht aussieht.

Nicolas: Sieht das Event als eine gute Veranstaltung und wichtig für International Studierende

Luca: Einschätzung für den 4.4? An wen soll das im neuen AStA übergeben werden?

Nicolas: Gerne Austausch mit neuen Referent*innen aber würde auch selber unterstützen

Maja: Auf Agenda setzen, dass die Orga über E- Mail Liste läuft. Sonst gehen viele unter.

Luca: Einarbeitung mit Fabi in der nächsten Woche

Nicolas: Finanzierung muss geklärt werden

Yurek: Letzte Woche wurde der Beschluss gefasst, dass keine Kooperation mit Lülsdorf
Müskens GbR eingegangen wird.

Maja: Ist selbst nächste Woche nicht aber die Planung muss demnächst angegangen werden.
Wenn der Beschluss durch ist dann geht das nicht mehr

Nicolas: Neue Veranstaltung, Beschluss anpassen?

Luca: Im einen TOP besprechen

Yurek: Letzte Woche Donnerstag Foodsharing Meeting mit Fabi, Alex, Dagmar und Ronja
Dienstag LSF Abend, LSF war leider im Wartungszustand, dennoch an die 20
Teilnehmer*innen, Mit Screenshots und allgemeinen Hinweisen war eine gute Beratung
möglich
Lange Nacht der Hausarbeiten ca.15 Teilnehmer*innen
Austausch mit Simon Nolte zur UK Studium und Lehre zu Studienverlausplänen und
Modulhandbüchern. Kann selbst nicht an der Sitzung teilnehmen
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Ergänzung Nils: Dort werden Beschlüsse gefasst, daher dürfen keine zusätzlichen kritischen
Stimmen anwesend sein.

Luca. Sind wir dafür nicht da, um eine kritische Stimme zu haben? Es sollte ein beratendes
Mitglied in der UK Lehre geben.

Eva: Ersti Zeitung geht morgen online, passende Karten für Ersti Tüten, PR für lange Nacht der
Hausarbeiten, Spohomecoming Ball, Handy Box, Design Ersti Party

Rückfrage Valentina: Ersti- Tüten wurden heute gepackt sind die Karten drin?

Maja: Karten sind drin

Nicolas: Wäre schön die Zeitung als Print zuhaben. Fördert Austausch. Sieht höheren
Mehrwert

Eva: Hatten wir früher sind mittlerweile mehr Seiten wie früher, sieht die positiven Punkte,
ca. 400 Euro mehr, ist eine Frage vom Haushalt

Ronja: Nachhaltigkeitsgedanke

Rio: Generationsfrage

Yurek: Zählt sich zu der älteren Generation, findet print Variante besser, unterstützt Nicolas
Punkt.

Luca: Es bleiben viele Zeitungen über. Blick auf Nachhaltigkeit. Geringe Anzahl für
Interessierte auslegen.

Maja: In jede 2. Tüte eine einpacken? Fördert Austausch.

Rio: Spricht sich fürs Auslegen von Paar Exemplaren aus.

Luca: StuPa Sitzung: Thema Engagement ET& ÜT. Neubesetzung aller Referate. Projekte
werden in der nächsten Sitzung gewählt. Treffen mit Herrn Ulrich bezüglich
Unzufriedenheiten. Anna Schleebusch war beim Treffen dabei. Ging hauptsächlich um den
Absolvent*innen Ball. Gespräch muss im Rektorat gesucht werden. Da das Rektorat die
Entscheidungen getroffen hat. Frage nach Ausgleichsparty vom AStA.
Am Dienstag war ein Treffen mit einer Arbeitsgruppe für die Optimierung vom Karneval im
Kwatier Latäng. Vertreter*innen aus verschiedenen Gruppen waren anwesend. Frage: Wie
kann man künftig die Zülpi entzerren? Thema Uni Wiese, Naturschutzgebiet. Nächstes
Treffen findet im April statt. Wie kann man unbeschwert feiern, besonders die junge
Generation sieht die Uni Wiese als besonders wichtig.
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Maja: Stellungnahme ist gut. Vielleicht können wir eine Umfrage starten, was Studierende
sich an Karneval wünschen.

Yurek: Wenn Vertreter*innen der Stadt anwesend sind, gerne Radweg Thema anfragen?

ToDo Luca: Bringt Fahrradwege in die nächste AG

Ronja: Schließt sich Maja an. Außerdem ist es wichtig die Pferde im Rosenmontagszug
rausbringen

Luca: Hatte gestern das Gespräch bezüglich ET & ÜT, Infos folgen im TOP, Treffen
Hochschulrat Dienstag 17:30

ToDo Luca: Erstellt WhatsApp gruppe für Hochschulrat treffen

Antrag: Hiermit der beschließt der AStA eine Genehmigung für designierte
AStA-Referent*innen und den vollständigen StuPa Vorsitz an dem nicht öffentlichen TOP2
Engagement AStA-Helfer*innen ET / ÜT teilzunehmen.

Antrag wird einstimmig angenommen

Antrag auf Verlängerung der Sitzung auf 15:30
3 ja, 4 Enthaltungen, 2 nein

TOP3 Absolvent*innen Ball

Luca: Hatte ein Telefonat mit Anna Schleebusch. Es ist wichtig, dass mit dem Rektorat
geredet wird. Nächste Woche ist Rektorats Sitzung. Es besteht Ambivalenz zu früheren
Aussagen, da ein Thema Qualitätsverbesserung war.

TOP4: Aufgabenverteilung

Yurek übernimmt die Aufgabe des Info E-Mail Verteilers.

TOP5: Petition zum 129 € Ticket

Yurek: Anpassung Deutschlandticket auch für das Semesterticket. Landesastentreffen hat
eine Petition erstellt.

Malte: Frage: Wie ist das Ticket generell geplant?

Yurek: Ticket würde alles beinhalten
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Luca: Würde sich der Betrag um 70 Euro erhöhen?

Yurek: Argumente, dass es bezahlbare Mobilität für alle geben muss. Daher soll es auch für
Studierende bezahlbar werden.

Maurice: Wenn es viel teurer wird, würde es sich nicht für alle lohnen. Kann man das als Add
on hinzufügen?

Nils: Für 120 Euro im Semester ist das gesamte Ticket erhalten. Die Petition ist für eine
Verhandlung. Wir sind momentan in einer guten Verhandlungslage. Wenn man das 49 Euro
ticket drauf rechnet sind die Kosten viel höher. Ist der Betrag ein fester Betrag?

Yurek: Ist Verhandlungssache. Es ist wichtig die Petition zu verbreiten

Jole: Möglichkeit über Ersti Gruppen zu schicken und an SGS oder Fabi zu verbreiten.

Yurek: Stellungnahme von Thomas Steets:
„Grundsätzlich find ich die Initiative gut.
Da der Preis recht niedrig angesetzt ist, würde ich auch keine großen
Sorgen haben, dass ein solches deutschlandweit geltendes Ticket als
Solidarmodell gerichtlich gekippt wird. (Beim Solidarticket muss sich ja
immer Gedanken machen, ob einzelne Klagen ein Problem darstellen könnten).
Wie würdet Ihr die Kampagne denn im AStA / an der SpoHo denn umsetzen
wollen?
Ob das Projekt Erfolg hat, kann ich nicht einschätzen: Soviel ich
mitbekommen habe, machen sie die Verkehrsverbünde über so ein Modell
Gedanken - aber was dann DEREN Preisvorstellung ist .....“

Malte: Antrag: Die Petition soll auf allen AStA- Kanälen geteilt wird.

Rio: Brauchen wir dafür einen Beschluss

Luca: Ja, damit wir uns darum bemühen

Antrag:
Der AStA beschließt die folgende Petition:
https://www.change.org/p/rettet-das-semesterticket-f%C3%BCr-129-euro-im-semester-de
utschlandweit-ab-dem-01-mai-fahren-jetzt-unterschreiben über Instagram, auf der
Homepage und über alle verfügbaren Kanäle möglichst breit zu bewerben.

Einstimmig angenommen
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ToDo: Yurek kontaktiert Eva bzgl. Petition verbreiten

TOP6 wird verschoben

TOP7: Tag der offenen Tür- Mensa

Luca: Herr Wollgarten möchte einen Hochschulpolitischen Abend in Kombination mit der
Mensa und dem Tag der offenen Tür vom Kstw. Es ist eine gute Möglichkeit um mit der
Mensa in den Austausch zugehen.

ToDo Ronja: Austausch mi Herr Wollgarten bezüglich Tag der offenen Tür in der Mensa.

TOP8:

Maurice: Unterstützung vom Campus Noster für den Spendenlauf? Er hatte ein Telefonat mir
Knigge und er fragt, ob der AStA Interesse hat eine Kooperation einzugehen.

TOP wird verschoben

Schließung der Sitzung um 15:25 Uhr

Zusammenfassung der To-Do’s und Beschlüsse

ToDo Luca: Bringt Fahrradwege in die nächste AG
ToDo Luca: Erstellt WhatsApp gruppe für Hochschulrat treffen
ToDo: Yurek kontaktiert Eva bezüglich Petition verbreiten
ToDo Ronja: Austausch mi Herr Wollgarten bezüglich Tag der offenen Tür in der Mensa.

Antrag:
Hiermit der beschließt der AStA eine Genehmigung für designierte AStA-Referent*innen
und den vollständigen StuPa Vorsitz an dem nicht öffentlichen TOP2 Engagement
AStA-Helfer*innen ET / ÜT teilzunehmen.

Antrag:
Der AStA beschließt die folgende Petition:
https://www.change.org/p/rettet-das-semesterticket-f%C3%BCr-129-euro-im-semester-de
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utschlandweit-ab-dem-01-mai-fahren-jetzt-unterschreiben über Instagram, auf der
Homepage und über alle verfügbaren Kanäle möglichst breit zu bewerben.
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